



## En la reunión ministerial del Comité de Agricultura de la OCDE, en París

## Luis Planas destaca la importancia de la PAC como instrumento de estabilidad de la renta de los agricultores y ganaderos en la UE

- El ministro subraya que las ayudas de la PAC, los seguros agrarios y la ley de la cadena son herramientas que proporcionan resistencia frente a las adversidades climáticas y de mercado
- España promueve que la declaración final de la reunión de ministros de Agricultura de la OCDE incluya la necesidad de reforzar las políticas de fomento del papel de la mujer en las actividades económicas de las zonas rurales

3 de noviembre de 2022. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, ha subrayado hoy que la Política Agraria Común (PAC) es un sistema de apoyo a las rentas que proporciona estabilidad a los agricultores y ganaderos, por factores hexógenos cuya actividad productiva está condicionada incontrolables, como las inclemencias climáticas.

"Si hay una subvención en el mundo bien empleada es el apoyo a los agricultores y ganaderos", ha enfatizado el ministro, quien ha señalado que la PAC "tiene una razón de ser absolutamente clara" y la va a seguir teniendo en el futuro. Ha reiterado que la nueva PAC, que se aplicará a partir del 1 de enero de 2023, contiene una mejor distribución de las ayudas y beneficia sobre todo a la agricultura familiar y profesional.

Durante la segunda jornada de la reunión de ministros de Agricultura de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que se celebra en París, Luis Planas ha intervenido en la sesión "Prepararse para el futuro: construir resiliencia a largo plazo", en la que ha expuesto los principales instrumentos de la política agraria del Gobierno español para apoyar una actividad expuesta a constantes fluctuaciones. Además de la PAC, se ha referido a la línea de apoyo a la contratación de seguros agrarios, que en los próximos Presupuestos Generales del Estado se amplía hasta 317,7 millones de euros, la ley de la cadena, los programas nacionales de apoyo a la digitalización y mejoras

CORREO EL ECTRÓNICO gprensa@mapa.es







tecnológicas, y las ayudas extraordinarias en casos de catástrofes o alteraciones graves de los mercados.

En este último aspecto, el Gobierno ha puesto en marcha en este año medidas extraordinarias y urgentes de apoyo frente a las consecuencias de la guerra en Ucrania y de la sequía de ámbito fiscal, financiero, laboral y social que sobrepasan con creces los 1.000 millones de euros. Además, se han arbitrado ayudas directas por 430 millones de euros para los productores de lácteo, los sectores ganaderos cárnicos, cítricos y para los buques de pesca.

Sobre la nueva PAC, el ministro ha subrayado que contiene una serie de medidas encaminadas a fomentar un sector agrario inteligente, competitivo, resiliente y diversificado, que garantice la seguridad alimentaria. Además, refuerza la protección del medio ambiente y la biodiversidad y está orientada a fortalecer el tejido socioeconómico de las zonas rurales.

Planas ha destacado la apuesta por el relevo generacional y el reforzamiento del protagonismo de la mujer en las actividades agrícolas, ganaderas y en el entramado socioeconómico de las zonas rurales. Jóvenes y mujeres son fuerzas motrices en los procesos de transformación necesarios para consolidar unos sistemas alimentarios sostenibles.

España ha impulsado que en la declaración final de la reunión ministerial del Comité de Agricultura de la OCDE se incluya una referencia expresa a la importancia de integrar la perspectiva de género en todas las políticas que afectan a las zonas rurales y favorecer la necesaria participación de la mujer en las actividades económicas en estos entornos.

La declaración sobre soluciones transformadoras para la agricultura y los sistemas alimentarios sostenibles se inicia con un punto de condena a la invasión rusa de Ucrania. La OCDE ha condenado en todo momento de forma unánime y clara esta agresión y ha suspendido la participación de Rusia como país invitado en determinados grupos de trabajo de la organización. El ministro de Agricultura de Ucrania, Mykola Solskyi, se conectó de forma virtual a la primera sesión plenaria de la reunión de París.

correo electrónico
gprensa@mapa.es







El texto también destaca la urgente necesidad de alcanzar una mayor sostenibilidad y resiliencia a través del triple reto de la agricultura y los sistemas alimentarios consistente en lograr la seguridad alimentaria en un contexto de crecimiento de la población mundial, abordar los desafíos medioambientales incluido el cambio climático y la pérdida de biodiversidad y asegurar la sostenibilidad económica de todos los agricultores y del resto de trabajadores que participan en la cadena alimentaria.

En la reunión de París, que se celebra bajo el lema "Construyendo una agricultura y sistemas alimentarios sostenibles en un medio ambiente cambiante: desafíos compartidos, soluciones transformadoras", han participan medio centenar de ministros de países no solo miembros de la OCDE.

Luis Planas ha abogado porque la OCDE potencie la cooperación y el diálogo, se fortalezca el asesoramiento para la inversión en innovación. También ha trasladado la relevancia del valor positivo que puede tener la agricultura en la mitigación del cambio climático como sector que es claramente es parte de la solución a este problema.

Durante su estancia en París, Luis Planas ha tenido oportunidad de mantener reuniones bilaterales con ministros de países no miembros de la Unión Europea, con los que habitualmente no existe una relación tan permanente. Hoy se ha reunido con el ministro de Agricultura, Pesca y Silvicultura de Australia, Andrew Metcalfe, y ayer lo hizo con los de Turquía, Israel y Canadá.



